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1.引き受けられる
0%

2.引き受けられない

79%

3.わからない
17%

4.無回答
4%

くじ引きや互選会で会長職が当たった場

合、会長を引き受けて頂けますか？
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以前よりお知らせしていますように、南中 PTA では『新しい南中 PTA を考えてみよう３０年度』と題して検

討委員会を発足し、話し合いを行っています。    議事録は学校ホームぺージの PTA コーナーをご覧ください。 

主な議題は、会費について・八王子市立中学校 PTA連合会 (以下中 Pと略す)との関わりについての２点です。 

《検討課題》中 P について 

今年度は南中 PTA 会長が中 P 副会長になっているため、中 P の会議などへの参加が２９回と多くなってい

る。その他南中 PTAの活動もあり、会長の負担が大きい。生徒数の減少により保護者数も減っている。家庭環

境の変化もあり、ここ何年かは役員を引き受けてくれる方が少なくなっている。今のような負担を残したまま

では、今後会長を受けてくれる人がいなくなるのではないか？また、一保護者の PTA 活動としては負担が大

きいのではないか？今後南中 PTAの仕事として中 Pの活動を残しておいて良いのか？ 

《検討課題》会費について 

PTA会費はここ最近活動費よりも集金額が上回り、年々繰越金が増えている。今後どうするべきか。 

 

ここからは、先日お願いしたアンケートの結果といただいたご意見・ご質問に役員からの回答や検

討委員会での話を載せています。         アンケート回収数 29 

 

《１》PTA の会長をくじ引きで決めることについてどう思いますか？ 

 

１ 良いと思う                  1 人 

２ くじ引きではない方が良いと思う       21 人 

３ わからない・その他              7 人 

  

 

《２》くじ引きや互選会で会長職が当たった場合、会長を引き受けていただけますか？ 

 

１ 引き受けられる               0 人 

２ 引き受けられない              23 人 

３ わからない・その他             5 人 

４ 無回答                   1 人 

南大沢中学校 PTA 

会長 菊地 寛子 

平成 3１年２月 7 日発行 
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《３》南中 PTA の会長が年間２９回の中 P の会議や研修会に出席していることについて、どう思いますか？ 

 

１ 大変だと思う                    28 人 

２ 家族の協力や役員同士で助け合えば大丈夫だと思う。   0 人 

３ わからない・その他                  0 人  

４ 無回答                        1 人                                  

 

《４》次年度の南中 PTA と中 P との関わり方についてどう思いますか？ 

 役員より・・貴重なご意見ありがとうございます。輪番の年の南中会長は中 P の本部役員として運営の活動をするこ

とになる為、ほとんどの会合で会長が参加しないと運営が行えず、代理出席の効かない実情があります。 

 

検討委員会での話・・例年会長の立候補は少なく、選考委員会を通して選出しています。今後会長職をくじ、互選会

で選出する可能性もあります。南中の会長の仕事以外にも中 P の仕事がある場合も受けていただけるかどうかを関

連付けての質問でした。 

役員より・・今後を踏まえる中で南中の PTA活動を継続できるように、常に考えていきたいと思います 

検討委員会での話・・確かに説明が足りないかもしれません。改めて中 P 加入のメリットとデメリットをまとめて

みました。 

中 P 加入のメリット  ①中 P からの情報が入ってくるということ②多くの市立中学の PTA が入っていることによ

り、組織として市教委などに申し入れなどが出来ること がメリットと考えられます。 

中 P 加入のデメリット ①仕事量が多く南中の PTA 活動の負担となっている。 

また休会により学校や生徒にとってデメリットが生じることはありません。(４ページ参照) 

役員より・・現在休会になっている PTAは、七国、みなみ野、南多摩、高尾山学園、元八王子、由木になります。こ

の中で元八王子、由木は各校の PTA 運営にとって中 P の参加が負担になり、現在休会しています。 

また南中では今年度からサポーター制度を取り入れ役員負担を軽くし、色々な方に役員になっていただけるように

しています。休会することでさらに役員負担を減らし南中の PTA 活動を無理なく、より会員の方に身近な物にして

いけるのではないかと考えています。 

役員より・・中 P には引き続き南中 PTA の現状を伝え、より多くの PTA が加入できる組織のあり方を考えて頂ける

ようお願いしたいと思います。現在は中 P、所属している４ブロックの理解の中、今後について検討・調整を行って

います。保護者の環境が大きく変化する中、今までの PTA 活動が難しくなっており、南中の PTA 活動を維持できる

よう常に考えていきたいと思っています。 

1.大変だと思う

97%

2.家族や役員同士の
助け合いで大丈夫

0%

3.分からない

0%

4.無回答

3%

南中PTA会長が年回２９回の中Pの会議や研修会

に出席していることについて、どう思いますか？

1 2 3 4
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《５》その他会費や中 P、サポーター制度など、ご意見やご質問がありましたらお書きください 

役員より・・はい、同じような「夜は負担」という意見をよく会員の方から伺います。以前南中 PTA の会議は夜に行

っていましたが、システムの変更により、役員の負担を軽減するため 30 年度南中 PTA では夜の会議を行わないよう

にしています。（ただし検討委員会の実施は委員の都合上、夜に行っています）また、中 P の会議の多くは夜に行っ

ています。 

役員より・・会費についてご意見ありがとうございます。検討委員会でも大切なご意見として扱わせて頂きました。 

役員より・・地域の方や祖父母の方、多くの方の協力を得られるような制度も考えて行ければと思います。 

役員より・・新制度についてご賛同ありがとうございます。今後も会員のみなさまが活動しやすく、かつ生徒や学

校にとって支えとなる組織を考えていきたいと思います。ご心配頂きました役員の負担につきましては、全体の仕

事を見直すことにより、昨年度より負担軽減することができております。 

 

ここからはアンケート結果を踏まえ、検討委員会で話し合ったことをお伝えします。 

アンケート結果からは中 P の仕事量が南中会長にとって大きな負担となっていることがご理解いただけたと思う。

その上、くじ引きについて良いと考えている方もいたが、消極的な賛成と考えられる。会長職がくじや互選会で当

たっても引き受けてくださる方も少ないということが分かった。 

中 P に加入している一番のメリットは所属している中で情報がもらえるというものだが、それを考えても負担が大

きすぎる。多くの市立中学の PTA が入っていることにより、組織として市教委などに申し入れなどが出来ることに

ついては今のところあまり機能していない現状があるようだ。 

休会すると会長が南中の PTA 活動に集中できること、今より会長の負担が減るために今後の会長選出が円滑に進む

ことが期待できる。南中 PTA にとって中 P に所属するメリットよりも休会のメリットの方が大きいと思える。その

ため中 P については休会を申請することとし、今後は駅伝の監察員等可能な範囲で中 P の活動に協力していくこと

にするのはどうか。 

また、会費については繰越金の額が大きく、今後も同額の集金をすると来年度も繰越金が増える現状がある。しか

し、会則で 1家庭 2500 円と定められていることから、年度ごとに微調整が出来ず、大きくなる繰越金に対応できな

い。そのため会則を変更しその年度で会費を決めることが出来るようにする。今後は年会費で収支決算をしていく

ようにしたい。来年度については会員数が減り一人当たりの活動費は今よりも増えること、運営費の中の卒業関連

の出費が大きいことなどを考え合わせ、1.2 年生については 2000 円に減額し、3 年生のみ（卒業関連費として 500

円を含む）現状のまま 2500 円とする。また繰越金については有効な利用方法を今後も引き続き検討していく。 

以上について検討委員会の総意として会員の皆さんに提案する。 

また臨時総会を開き、全会員の意見を聞きながら決定、変更を目指す。



4 

 

休会した場合の中 P活動と南中 PTA・生徒との関わり一覧

 PTA 参加 保護者関わり 生徒参加 

市長懇談会 中 P 連会長・副会長・書記 不可  

教育長懇談会 各校希望する役員 不可  

教育関係予算要望 3 月に各校提出 不可  

パワーアップ研修 

 

各校希望する役員 不可  

駅伝大会 

 

運営業務 

保護者への配布物 

ポスティング 

監察員取りまとめ等 

ポスティング・ 

監察員等の協力 

参加 

科学コンクール 

 

表彰式への会長参加 

保護者への配布物 

参加 参加 

科学コンクールポスター 募集案内配布  参加 

おおるり展 4 ブロックは協力なし  参加 

中学生ミーティング 中 P 連で指定した学校のみ参加  不可 

広報誌コンクール 自校広報誌を 4 月に提出 不可  

総会・理事会・運営会  不可  

ブロック会  不可  

由木村連絡会 部会別、８校連絡会 調整中  

臨時総会開催！ 
 

議題 ①八王子市立中学校 PTA 連合会との関わり方 

②会費のあり方               の 2 点です。 

 

日時    2019 年３月１日(金) 保護者会・茶話会後 

場所    視聴覚室 

  

今回も書面での議決権行使ができるようにしますので、皆様のご意見

を聞かせてください。 

 

 


